



学校報

東湖

潟上市立東湖小学校



令和5年10月25日発行



実りの秋へ

秋休みを終え、10月12日から後期が始まりました。

6日の前期終業式では、児童を代表し、3年生の〇〇〇〇〇さんと、1年生の〇〇〇〇〇さん、〇〇〇さんが、前期がんばったことや後期の抱負を発表しました。

後期も、子どもたち一人一人が目標をもち、明るく前向きに挑戦し続けることができるよう支援していきたいと思います。ご家庭でも温かい励ましをよろしくお願いいたします。



* 堂々と発表する〇〇さん

私は、前期をふりかえってできるようになったことが三つあります。

一つ目は、みんなの前でハキハキと大きな声で自分の考えを発表できるようになったことです。2年生のころは、あまり大きな声で発表することができませんでしたでしたが、3年生になってから自信がつき、ハキハキと発表できるようになりました。

二つ目は、なわとびで二重とびをれんぞくで30回以上できるようになったことです。とぶのが上手な友だちに教えてもらい、うでの回し方やタイミングなどに気をつけてとぶことをいしきして練習をがんばりました。

三つ目は、自信をもって元気にあいさつすることです。2年生のころは、あまり自分からあいさつできませんでしたが、3年生になってから自分から先生や地いきの方にも自信をもってあいさつできるようになりました。

後期がんばりたいことは、学習面では習字です。私は左利きですが、右手で筆を使っています。右手で書くことが苦手なので、練習して、止め、はね、はらいなどに気をつけて書けるようになりたいです。

生活面では、たくさん読書をしたいです。前期よりたくさん本を読んで、いろいろなことを学びたいです。

前期が終わり、3年生ものこり半年になりました。のこり半年も、4年生に向けていろいろなことにチャレンジしていきたいです。



〇〇さん わたしが1ねんせいになってがんばったのはさんすうです。たしざんをはじめてやったときは、むずかしかったけれど、れんしゅうしていたらどんだのしくなってきました。ずこうでは、いろみずをつくりました。コップにみずをいれて、えのぐをまぜました。きれいないろや、のみものみたないろがたくさんできました。



〇さん ぼくは、こくごで「うみのかくれんぼ」のがくしゅうをがんばりました。はまぐりがすなにもぐるごがわかりました。こうがいがかくしゅうで、すいぞくかんにいきました。小さい、さめみたいなさかなをみつけました。

※発表後に校長室に立ち寄った1年生の二人は、「全校のみんなの前で発表するのは緊張した」「緊張を数字で表すと、10のうち、6から8くらい」と教えてくれました。また、学習発表会の配役をこと細かに語り、いかに楽しみであるかを一生懸命話していきました。



宿泊体験学習

9月26日～27日、4・5年生が県立岩城少年自然の家で宿泊体験学習をしました。一日目は野外炊飯や自然物工作、キンボール、二日目はプロジェクトアドベンチャー(冒険活動を通して信頼関係を学ぶプログラム)を行いました。

子どもたちは自然に親しみながら友達と協力して様々な活動に取り組み、たくさんの思い出を作って帰ってきました。



「野外炊飯」 協力して作ったカレーライス、自然の空気、どちらもおいしかった!!!



「自然物工作」 自然物をぜいたくに使い、夢中で制作しました

「キンボール」 巨大ボールに悪戦苦闘



館内食もまた美味なり



「プロジェクトアドベンチャー」 みんなで声を掛け合うと、笑顔がこぼれます



稲刈り体験

9月29日、5年生が稲刈りを体験しました。春に、〇〇〇〇さんの田んぼに植えた苗が成長し、黄金色の稲穂を实らせていました。鎌を使っての刈り取りは、初めこそ危なっかしく見えていたものの、次第にコツをつかんで手際よくできるようになり、なんと例年の半分の時間で全ての刈り取りを終えてしまいました。田植えや稲刈りの体験で感じた農家の方々の苦労や稲を育てることの難しさ、収穫の喜びなどについて、一人一人が新聞にまとめていますので、ご来校の際にはぜひご覧になってください。



ことのはちゃんのひとりごと

鎌仁商店さんから新米をいただいたよ。
児童全世帯に10kgの贈呈と聞いたよ。うれしいね。5年生が田植えや稲刈りを頑張ったおかげかな。
雨と猛暑を乗り越えた「あきたこまち」を、大事にいただきたいよね。



6年生交流会

9月25日、天王小体育館で、6年生交流会を行いました。天王小の友達の熱烈歓迎ぶりに「うれし恥ずかし」の子どもたちでしたが、様々なゲームと一緒に楽しむうち、自然な交流が生まれ、帰る頃には名残を惜しんで、いつまでも手を振り続けていました。



熱烈歓迎!!!



天王中学校長先生よりご挨拶



開会式司会は東湖小担当



フラフープリレー



堂々とした感想発表



手作りの名刺を交換



ボール送りリレー



お絵かきリレー

輝く東湖の子

潟上市「ふくしの作文」コンクール

【優秀賞】

4年 ○○ ○○さん
6年 ○○ ○○さん ○○ ○○さん
○○ ○○さん

書友展

【最優秀賞】

3年 ○○ ○○さん 5年 ○○ ○○さん

【入選】

6年 ○○ ○○さん

第15回潟上市柔道大会スポ少団体の部

【優勝】鎌田道場

5年 ○○ ○○さん 6年 ○○ ○○さん

【準優勝】天王道場

6年 ○○ ○○さん

イモ掘り

10月13日、1・2年生がサツマイモ掘りをしました。春に苗を植えて、今まで世話をがんばってきました。土の中からイモが出てくるたびに、「おおきい」「おいもがつながってる」という声が聞かれました。収穫したたくさんのイモを見て、どのようにして食べようかと、わくわくしながら計画中です。



* イモ掘りも「オレンジ計画」も、校務員の○○さんが、春先に丁寧な畝（うね）を作ってくださいましたおかげです。ありがとうございます。

* 「オレンジ計画」の取組については、ホームページを随時更新していますので、ぜひご覧になってください。

クラブ活動

6月にスタートしたクラブ活動。4～6年生が、おはやし、フラダンス、スポーツ、イラストの4つのクラブの中から、興味・関心に応じて選択をし、活動してきました。おはやしクラブにおいては地域の〇〇〇〇様より、また、フラダンスクラブは〇〇〇〇様よりご指導をいただいております、学習発表会が晴れのステージとなります。

10月5日には3年生がクラブ見学を行い、来年度への期待を膨らませていました。



11月の行事予定



- | | |
|---------------------------------------|-------------------------------------|
| 1日（水）安全点検日 フッ化物洗口
ALT活動日 マラソン記録会 | 17日（金）児童集会⑤
4年校外学習（文化郷土保存伝習館） |
| 2日（木）パワーアップ①（6校時） | 20日（月）登校班長会議④ |
| 3日（金）文化の日 | 21日（火）ふるさと先生の読み聞かせ
（1～4年：天王小） |
| 6日（月）パワーアップ②（6校時） | 22日（水）第1回新入学児童体験交流会
ALT活動日 |
| 7日（火）マラソン記録会予備日 | 23日（木）勤労感謝の日 |
| 8日（水）フッ化物洗口 3校時限 | 24日（金）3年校外学習（男鹿地区警察署）
木工教室（4～6年） |
| 9日（木）クラブ活動⑧（最終） | 27日（月）集金日（自動引き落とし） |
| 10日（金）縦割り班遊び③ | 28日（火）おはなしのへや（読書タイム） |
| 14日（火）読み聞かせ⑤（1～3年）
歯の健康教室（3～6年） | 29日（水）フッ化物洗口 ALT活動日
パワーアップ④（6校時） |
| 15日（水）フッ化物洗口 ALT活動日
パワーアップ③（6校時） | 30日（木）児童委員会⑨（卒業アルバム撮影予備日） |
| 16日（木）芸術鑑賞教室（巡回公演事業スター
ダンサーズ・バレエ団） | |

学校における電話対応時間についてのお知らせ

既にさくらメールでお知らせしておりますとおり、11月1日（水）より、電話対応について次のように試行運用をさせていただきます。子どもたちと向き合う時間や授業準備等の時間を確保することで、今まで以上に教育活動が充実するよう努めて参りますので、保護者の皆様のご理解とご協力をお願いいたします。

○電話応答時間 平日7時30分～18時

*できるだけ勤務時間（8時10分～16時40分）内をめどにお願いします。

○緊急時は、さくらメール等を活用し連絡をお願いします。